

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Dari hasil analisis dan diskusi tentang *framing* berita yang dilakukan terhadap Tribunnews.com dan Tempo.co dalam pemberitaan bunuh diri, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

2. Terdapat 4 (empat) dimensi yang menjadi tolak ukur persamaan dan perbedaan antara situs berita di Tribunnews.com dan Tempo.co. keempat dimensi tersebut yaitu : Identitas pelaku bunuh diri, sumber berita, karakteristik pelaku bunuh diri, dan kronologi bunuh diri. Dari keempat dimensi tersebut Tribunnews.com menyebutkan bahwa identitas nama disebutkan, menyebutkan usia, menyebutkan profesi, kerabat dekat, saksi, kepolisian, jenis kelamin dan lokasi disebutkan, penyebab, media, dan caranya. Kemudian, dari keempat dimensi tersebut Tempo.co menyebutkan bahwa memakai inisial nama, menyebutkan usia, kepolisian, jenis kelamin disebut, disebutkan lokasi, penyebab, media, dan caranya.
3. Dari persamaan dan perbedaan 4 (empat) dimensi antara Tribunnews.com dan Tempo.co, yang dilakukan selanjutnya yaitu melihat perbandingan pola pembingkai, berikut penjelasan dari situs berita Tribunnews.com : Identitas pelaku bunuh diri selalu menyebutkan usia dan nama asli, sumber berita selalu menyebutkan keterangan sumber, karakteristik pelaku bunuh diri selalu menyebutkan jenis kelamin, kronologi bunuh diri selalu menyebutkan lokasi, media/cara.
4. Hasil dari perbandingan pola tersebut menunjukkan bahwa dalam mengkonstruksi dan membingkai kasus bunuh diri baik Tribunnews.com dan Tempo.co memiliki sedikit perbedaan. Dimana Tribunnews.com lebih banyak yang tidak sesuai dengan kode etik jurnalistik karena seharusnya tidak menyebutkan identitas secara

jelas dan menyamarkan alat atau media yang digunakan dalam bunuh diri. Sedangkan tempo.co masih menyebutkan identitas dengan inisial atau disamarkan.

5.1. Saran

Penelitian ini menjadi sebuah temuan yang menunjukkan adanya bukti yang menyatakan bahwa terjadi perbedaan dalam pembingkaiian pemberitaan terkait bunuh diri antara Tribunnews.com dan Tempo.co dilihat dari pengemasan framingnya, hingga mengesampingkan kode etik jurnalistik dalam pemberitaannya. Akan tetapi, karena adanya keterbatasan dari penelitian ini, maka di masa mendatang perlu ada penelitian selanjutnya. Sejumlah hal yang bisa teliti adalah sebagai berikut :

5.1.1. Saran Akademis

Jika pada penelitian ini pembingkaiian yang dilakukan Tribunnews.com dan Tempo.co mengesampingkan kode etik jurnalistik, maka penelitian selanjutnya yang dapat dilakukan yaitu mengkaji lebih dalam terkait dengan bagaimana suatu teks dalam pemberitaan diproduksi. Peneliti selanjutnya dapat menggunakan metode *Critical Discourse Analysis* untuk mengeksplorasi produksi teks. Kemudian terkait dengan isu bunuh diri, peneliti selanjutnya dapat menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan deskriptif.

5.1.2. Saran Praktis

Pada penelitian ini menunjukan bahwa framing yang dilakukan oleh Tribunnews.com dan Tempo.co dipengaruhi oleh kebijakan dari masing-masing media, oleh karena itu masyarakat diharapkan dapat lebih kritis lagi dalam mengkonsumsi berita yang disajikan. Sebaiknya memperhatikan berita yang terkait tentang bunuh diri yang tidak mengandung unsur sensasional.